
【香港商報訊】記者林駿強報道：工聯會慶祝
「五一國際勞動節」酒會昨晚舉行，行政長官李

家超、中聯辦副主任何靖等人出席。李家超致辭
表示，今年是香港特區完成維護國家安全條例立
法之後的第一個勞動節，又形容條例完善香港的
國安屏障，讓本港可以無後顧之憂，全力拼經
濟、謀發展、惠民生，政府和打工仔女都可以在
更安全、穩定的環境，共同謀福祉、添幸福。

李家超、何靖、維護國家安全公署聯絡局局長
鄧建偉、外交部駐港特派員公署副特派員李永
勝、解放軍駐香港部隊副司令員譚志偉等人出席
酒會。工聯會會長吳秋北、理事長黃國等領導層
亦有出席。

李家超指，維護國家安全條例在3月23日生效，
完善香港的國安屏障，維護國家安全條例獲立法會
全票通過，工聯會作出了不少貢獻。他續說： 「其
中，吳秋北會長不但是行政會議成員，更是法案委
員會的委員，一直積極審議法案，向政府提出很多
具建設性的建議。工聯會亦通過其廣大的網絡，團
結一致向市民解說條例的重要性。」

稱工聯會展現新思維新辦法
李家超提及，吳秋北近日發表一篇提倡勞動模

範、大國工匠的文章，指文章值得向大家分享，
「文章提到，香港有很多勇於擔當的勞動者。他

們堅守崗位、捨己為人的精神，是香港各行各業
勞動者的標兵典範，是我們尋找的勞動模範精
神。香港要為國家培養人才，才能成就自我，落
實以香港所長，貢獻國家所需。」他又說，香港
在由治及興的新征程，需要領袖在各領域開創新
辦法、新路徑。他稱吳秋北倡議的勞動模範、大
國工匠和首次推出的 「五一勞動周」系列活動，
展現出領袖的新思維、新辦法。

政府正全力推動香港發展經濟，改善民生。李
家超介紹說： 「我在去年的施政報告提出檢討俗
稱 『418』的 『連續性』合約規定，推行 『再就業
津貼試行計劃』，同時優化法定最低工資的檢討
機制。」展望未來，他稱政府會落實明年5月1日
取消強積金 「對沖」安排，亦會檢討破產欠薪保
障基金下遣散費特惠款項的上限，並且加強維護
僱員的職業安全與健康。

李家超：國安立法後打工仔女更安全

工聯會舉行慶祝五一國際勞動節酒會。 記者 蔡啟文攝
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【香港商報訊】記者林駿強報道：立法會綜合大樓新建的議員樓層昨日順利平頂。行政
長官李家超、政務司司長陳國基、政府跨部門團隊和一眾立法會議員，一同出席簡單而隆
重的平頂儀式，見證擴建工程邁進新里程。立法會主席梁君彥表示，在未來半年，議員樓
層仍有許多工作要做，包括安裝幕牆等，預計11月左右才完成。他期望今年年底所有議員
都可以搬入新的辦公室。

梁君彥致辭稱，大樓擴建主要以組裝合成法建造。他說，擴建工程承建商亦很有心思，
特別預備了一份禮物給各位嘉賓及議員，是一個縮小版的MiC議員辦公室紙巾盒，以紀念
綜合大樓用MiC方法擴建。他形容，綜合大樓擴建是一項非一般工程，既要安全穩妥地日
夜進行，又要應付施工噪音、颶風暴雨的問題，同時更要確保立法會和綜合大樓如常運
作，挑戰巨大。

較早前議員已成功協調，分配好各自的辦公室。梁君彥期望在今年年底，所有議員都可
以搬入新的辦公室，在同一屋簷下工作；屆時歡迎官員多些到大樓拜訪議員，多溝通、多
交流，一齊拍住上，為市民謀幸福、為香港謀發展。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政
長官李家超昨日出席行會前被問到假新聞
立法的取態，他希望可以從自律及行業專
業去處理有關假新聞的問題，又認為如果
可以用自律、行業提升及專業去處理問
題，應該是首選，而不需要立法。

李家超表示，整體香港在媒體資訊發放，
比以前改進了，他對此作出正面評價，但認
為這不代表不需要提防虛假訊息，強調虛假
信息對所有人都有壞影響，包括新聞界，他
相信專業傳媒工作者，都希望共同對付虛假
信息，以保持新聞可信性。

林定國：加強「軟實力」
對付「軟對抗」

律政司長林定國接受報章專訪時表示，
一個月前已通過的維護國家安全條例，已
涵蓋煽動罪行，並禁止傳播對國家安全構
成威脅的虛假陳述，因此現時並沒有計劃
就假新聞立法。他又指，現時更迫切要應
對的是 「軟對抗」的挑戰，通常涉及虛
假、誤導和不公平的陳述，旨在製造不必
要及無理的恐懼或絕望情緒。故此，政府
必須建立和加強 「軟實力」以對付 「軟對
抗」，建議可以從反駁和發布信息開始，
令公眾對聽到的信息，作出明智判斷，提
高信心和信任。

民建聯立法會議員葛珮帆昨日對政府取
態表示同意，指目前的國家安全法律已規
管散播危害國安的虛假資訊。她認為，目
前社會環境較2019年的情況好轉，加上本
港傳媒生態已經改變，假新聞已比以往為
少，她建議政府應更加積極主動反駁或矯
正不實信息，所以相信現階段不需要再另
外立法。

【香港商報訊】記者區天海報道：沙田源禾路
遊樂場發生奪命工業意外，4名工人在接近昨日
凌晨時分進入沙井進行污水渠清洗工程，其中2
人突然爬出向工友求救，表示嗅到不明氣味，消
防接報到場將2名昏迷在沙井的工人救出，送院
後證實不治，初步懷疑吸入硫化氫。行政長官李
家超、渠務署署長莫永昌對死者家屬致以深切慰
問。

李家超表示，會向死者家屬提供一切協助，並
對意外作出全面和深入調查。他指，一些在密封
式工作環境的工作有安全指引，將有更新版推
出，而渠務署已展開審視類似工程的安全情況，
並暫停類似工程。勞工處亦會盡快深入調查。

李家超：向死者家屬提供一切協助
意外中2名死亡工人分別姓郭（26歲）、姓李

（34歲）；2名受傷工人分別姓黃（23歲）、姓
葉（35歲），送院後情況穩定。

事發現場為沙田源禾路16號遊樂場，前日深夜
11時59分，4名工人進入沙井進行渠務工程時，
其中2人突然爬出井外求救，表示在沙井內嗅到
不明氣味。消防員接報到場進入沙井搜救，在約
4米深處救出2名工人，均無呼吸脈搏，救護員將
2 人送院搶救，惜證實不治。消防員在現場調
查，初步不排除工人在沙井內吸入懷疑硫化氫。

香港建造業總工會對事件深表遺憾，已即時派
員向家屬提供情緒輔導及支援協助。工會指，肇
事意外地點在2006年亦發生同類型工業意外，造
成2人不幸身亡，18年後悲劇又再次發生。工會
強烈要求當局盡快檢討監管及執法上的漏洞，修
補不足之處。

沙田渠務工程意外
兩人疑吸沼氣死亡

【香港商報訊】記者李銘欣報道：行政會議召
集人、匯賢智庫理事會主席葉劉淑儀發起首屆
「香港全球繁榮峰會」，將於下月13 日至15 日

在本港舉行，邀請了諾貝爾化學獎得主、圖靈獎
得主等專家學者，外國前高官、大使等擔任主講
嘉賓。峰會內容涵蓋科技、地緣政治等議題，目
標每年舉辦一次。

首屆峰會屆時將一連3天在香港富麗敦海洋公
園酒店舉行。葉劉淑儀昨日表示，目的是透過香
港 「背靠祖國，聯通世界」的獨特優勢，發揮民
間外交橋樑作用，促進國際交流，繼續有效發揮
「一國兩制」獨特功能，鞏固香港聯通國際及在

地緣政治上的重要角色，推動全球高質量發展，
實現命運共同體。

峰會包括5場專題討論及一場青年領袖論壇。
專題討論的5個前瞻性議題包括： 「全球化與去
全球化」、 「泛安全化的風險及對發展的影
響」、 「科技合作和人類未來」、 「大國競爭與
和平共處」及 「氣候變化與可持續發展」。

【香港商報訊】壹傳媒創辦人黎智英
與蘋果日報3間相關公司涉串謀勾結外
國勢力案，昨日踏入第 64 日審訊，繼
續由第五名 「從犯證人」陳梓華作供。

控方重提黎智英在2020年1月8日傳送給陳梓華的信息，載有蘋果日報
文章的連結。文章引述英國保守黨人權委員會委員裴倫德向香港社運人
士提出的5項建議。

控方問該篇文章與黎智英及陳梓華在之後的會面有何關係，陳梓華供
稱當時有聲音指 「國際線並非鐵板一派」，因為無人指揮到 「國際
線」，黎智英想提供一個方向 「團結國際線同攬炒派，令整個運動在國
際線有明確方向」。控方又展示，陳梓華與黎智英在2020年4月的信息
紀錄，提到黎智英當時曾多次與駐北京工作的美國國務院高級官員聯
絡，希望陳梓華看一些信息以了解美國政府的想法。

黎與美高官有緊密聯繫
至於2020年5月21日的信息，黎智英傳送有關國安法的新聞連結，又

提到晚上會有記者會，陳梓華回覆黎智英表示，事情至今已難以逆轉形
勢，又提到萬事以自身安全與事業存續為首要考慮。陳梓華解釋在信息
中所指的 「自身安全」是指 「自己會否畀人拉」， 「事業存續」是指民
主事業。黎智英當時以英文回覆不要擔心自身安全。陳梓華說，黎智英
當時想表達即使有 「香港國安法」，他們都應堅持 「繼續抗爭，繼續推
動制裁」。

陳梓華又說，當時認為如果黎智英及Mark Simon被捕，香港就只有
李宇軒與他。陳梓華認為，當時負責任的做法是在國安法生效時，將所
有人送走，又說因為像自己的 「傳話」角色，很多人可以代替，但李宇
軒、劉祖、黎智英及Mark Simon等人都是 「好難取代」。
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葉劉淑儀發起首屆
香港全球繁榮峰會

立法會擴建工程平頂料年底可遷入證人指黎智英「反中亂港」
角色難以代替

人才辦總監劉鎮漢昨日稱，除舉辦高峰會與世界
各地和粵港澳大灣區夥伴交流人才發展趨勢和經驗
外，亦同步舉辦博覽展，讓國際、本地和區內重要
企業和合作夥伴，向與會者和世界各地人才展示香
港和內地的機遇，以及各行各業的發展前景。

提供多方面支援助落地生根
博覽展預計有近百間公私營機構參展，包括人才

辦各合作夥伴（涵蓋就業、住房、社群網絡、綜合
移居服務、教育、銀行及金融服務、商業與企業服
務和電訊服務）、引進重點企業辦公室、投資推廣
署、廉政公署、政府新聞處、香港機場管理局、香
港數碼港管理有限公司、香港生產力促進局、香港
科技園公司、香港鐵路有限公司和醫院管理局。

各人力資源機構和招聘平台將介紹不同專業，包
括金融服務、創新科技和金融科技等優質本地職
位，適合不同背景和資歷的人才及專才。部分參展

機構亦將為入場人才及其家人提供諮詢服務及安居
就業方案或優惠，協助他們移居香港，盡快適應並
留港發展。劉鎮漢透露， 「高才通」接獲的申請，
平均每季的數字相若，相當平穩，而來港人才最主
要關心找工作、住房和子女教育三大範疇，人才辦
在這些方面都有不同夥伴機構和企業提供協助。

柬埔寨高才捨星洲選香港
同場，人才辦介紹了兩位新來港人士，其中一位

是透過 「高才通」來港的Robert Lay，他在柬埔寨出
生，在新西蘭任職銀行17年，現為一家房地產服務
及投資管理公司的高級總監，負責該公司在大中華
區的業務，目前已與妻子和兩名小朋友移居香港。

Robert 說： 「新加坡幾年前已向我招手，我選擇香
港的原因是香港有強大的中國市場，亦是主要大企
業的總部所在地，高效率，低稅制，子女現在香港
的國際學校讀書，學校非常重兩文三語，功課壓
力亦無新加坡這麼大。」

另一位高才鄭楠稱，她丈夫透過人才計劃來港，
去年10月舉家從深圳移居香港。鄭楠說： 「我本身
在騰訊任職人力資源部，替集團在全球搜羅科技人
才，剛在港開設了人力資源顧問公司，我有幾個微
信群組，每個都有幾百人，他們都是創科界人才，
他們都對來港發展很有興趣。我的子女亦從東莞的
國際學校成功轉到香港上學，半年內整個家庭完成
搬遷，得到人才辦、學友社很多幫助。」

展示機遇搶人才 精準服務助人才

人才峰會博覽下月會展舉辦
【香港商報訊】記者李銘欣報

道：香港人才服務辦公室（人才
辦）將於5月7日及8日在灣仔會展
舉辦 「香港．全球人才高峰會」 及
「機遇匯人才博覽展」 ，歡迎有意
來港或在港發展的人才、關心人才
發展的各界持份者、非本地大學生
和市民參與。有來自新西蘭的銀行
家 「高才」 稱選擇來港是因為香港
擁有中國龐大市場、高效率、低稅
制；也有 「人才」 配偶稱有很多創
科界朋友都希望透過不同人才計劃
來港。

香港人才服務辦公室5月7及8日在香港會議展覽中心與 「香港．全球人才高峰會」 同步舉行的 「機遇匯人
才博覽展」 。圖為人才辦總監劉鎮漢（右三）與部分參展機構代表和來港人才合照。 記者 李銘欣攝
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工人到涉事沙井進行清理。


